



初心忘るべからず

校長 大山 倫生

ホームページ公開中！

朝里中学校

検索

朝は、学校周辺の交通量がとても多く、特に、バス通りを頻繁に往来するトラックなど大変危険な状況ではありますが、「朝里地区少年を守る会」の皆様をはじめ、保護者や地域の皆様には、日頃より子どもたちの安全を見守っていただき感謝申し上げます。

私も、自家用車で通勤していますが、周りを見渡すと信号無視をしたり、ウインカーを出さずに曲がったり、あおり運転や無理に割り込みしたりする車もあり、とても危険だと感じる事が多くあります。

このような危険行為をするドライバーも、かつては

自動車教習所に通い、安全運転の心得や交通法規などをしっかりと学んだと思うのですが何年も運転して慣れて



しまうと、「これくらいいいや」と思い、気付かないうちに周囲に危険を感じさせる運転をしているのではないのでしょうか。

重大事態につながる前に、免許を取得した頃の「初心」を思い出してもらいたいと願うばかりです。

さて、本校では、6月19日(月)から7月7日(金)までの3週間、教育実習生が来ています。

教育実習は、近い将来、教員になるための必須の実習ですが、この期間は、生徒と関わったり授業を行ったりすることで、教員への志をさらに強めてほしいと思っています。

本校の教員も、教育実習生が来ることで、自分が教員になった頃の「初心」を思い出して、よりよい授業となるよう取り組んでほしいと願っています。

【教育実習の様子】

↓2名の学生は教員を目指し、日々奮闘中です！



西山大輝先生(菁園中出身)



木村泰造先生(潮見台中出身)

「初心忘るべからず」という言葉は、室町時代に能楽を大成した世阿弥(ぜあみ)の言葉であることは有名です。

現代では、「初心」とは、物事を始めたばかりの新鮮な気持ちや謙虚さのことを言いますが、実は、世阿弥の言う「初心」は、未熟な状態のことを指していると言われています。

未熟な状態を打破するためには、努力や訓練を積み重ねていかなければなりません。

つまり、慣れてからも怠らずに未熟な頃の自分を思い出して精進しなければならないと世阿弥は述べているのです。

私たち社会人は、経験を積むにつれて「形」を覚え、パターンに慣れてしまい、視野が狭くなったり、応用が効かなくなってしまうたり、「これでいいや」と惰性に陥ってしまう傾向があります。

しかし、このような自分を戒めるだけではなく、様々な可能性を秘めていたかつての若い頃の自分を思い出し、よりよい社会の創り手として、柔軟な発想で創造性を発揮し、臨機応変に対応していかなければならないと思う今日この頃であります。

日	曜	7月の行事予定	給	部
1	土	中体連(陸上・体操) 中体連後志管内代表決定戦(バスケ・バレー)	-	○
2	日	中体連(剣道・柔道)	-	○
3	月	ALT		○
4	火	一斉専門委員会・学年委員会 ALT		○
5	水	一斉下校 職員会議 ALT	5時間	○ ×
6	木	市教研 ALT	5時間	○ ×
7	金	ふるさと教育(潮音頭の振り付けを学ぼう) 教育実習生離任式 ALT		○ ○
8	土	PTA 第1回グラウンド整備 中体連後志管内代表決定戦(バドミントン)		- ○
9	日			- ○
10	月	小中合同研修会 SC	5時間	○ ×
11	火	一斉下校 校内研修	5時間	○ ×
12	水			○ ○
13	木	第2学年学力テスト 第3学年総合的な学習の 時間発表会(4~6校時)		○ ○
14	金	授業参観・保護者会	5時間	○ ×
15	土			- ○
16	日			- ○
17	月	海の日		- ○
18	火	アサリンピック前日準備 ALT		○ ×
19	水	アサリンピック(雨天時は20日に延期して通 常授業) ALT		○ ×
20	木	アサリンピック予備日 ALT		○ ○
21	金	中体連全道水泳(~23日) ALT		○ ○
22	土			- ○
23	日			- ○
24	月	大掃除(6校時) 校内支援委員会 ALT		○ ○
25	火	1学期終業式 一斉下校(※6時間) ALT 中体連全道陸上(~27日)、体操(~28日)		○ ×
26	水	夏季休業(~8月24日まで)		- ○
27	木	中体連全道柔道(~28日) 学校運営協議会(CS)(予定)		- ○
28	金	中体連全道バレー、ソフトテニス(~30日) 潮祭り		- ○
29	土	小樽潮まつり(潮ねりこみ) 中体連全道剣道(~30日)、相撲		- ○
30	日	潮祭り		- ○
31	月			- ○

「指導方法工夫改善加配事業」

本校は北海道教育委員会より教員の加配を受けており、全国学力・学習状況調査等の各種調査で明らかになった課題を踏まえ、指導方法・指導体制の改善に取り組んでいます。数学科においては、基礎的基本的な知識及び技能の習得を含め、生徒が学習内容を確実に身に付けることができるよう、学習内容の習熟に応じた学習や、複数の教員による指導をすることで、個に応じた指導の充実を図っています。生徒からは「人数が少ない教室で学習することができ、いつも以上に集中できる」「先生に気軽に質問ができ、学習内容を理解しやすい」との意見があり今後も生徒の学びを支援していきます。

「中体連大会の結果」(6/28現在)

小樽市(後志)中体連大会が開かれ、本校選手の活躍が随所に見られました。今週末、来週末にかけては、中体連陸上・体操・剣道・柔道のほか、全道大会進出をかけた決定戦が行われます。選手のみならず頑張ってください!

●水泳

女子 50m自由形 1位 加藤【全道出場】
100m背泳ぎ 1位 加藤【全道出場】
※全道大会 7/21~23 (函館市)



●陸上競技

通信陸上 男子 100m 1位 戸塚
200m 1位 戸塚
110mH 2位 内崎
4×100mR 1位 内崎・戸塚・道下・藤林
走高跳 1位 田中
女子 100mH 1位 小笠原



【標準突破・全道出場】

※全道大会 7/25~27 (釧路市)

●バドミントン

男子団体 3位
個人 2位 古屋
3位 館山
ベスト8 石塚・大滝
女子個人 3位 中村
ベスト8 工藤・奈良



◇3位以上:7/8代表決定戦(望洋台中)

●バスケットボール

男子 1回戦惜敗
女子 準決勝進出



◇7/1日準決勝・決勝(余市総合体育館)

●ソフトテニス

女子団体 予選リーグ惜敗
個人 ベスト8 荒井・鈴木
※全道大会 7/29~31 (北見市)



●卓球

男子団体 ベスト8

●バレーボール

男子 優勝
女子 優勝



◇7/1代表決定戦(岩内二中)



「教育実習生、奮闘中！」

6月19日から7月7日の3週間の日程で、木村泰造先生(国語:潮見台中出身)、西山大輝先生(社会:菁園中出身)の2名の先生が教育実習を行っています。実習期間も残り1週間となりました。来週には2人の先生の研究授業が予定されています。

「スクールカウンセラー活用事業」

昨年度に続き、スクールカウンセラーとして友田龍多先生が本校で勤務しております。

スクールカウンセラーは、生徒へのカウンセリングをはじめ、教員・保護者への助言等を行い、生徒の心の悩みの深刻化やいじめ・不登校等の問題行動の未然防止、早期発見・早期対応を図ることを目的に北海道から派遣されています。

以下に今年度の勤務日を記しましたので、相談を希望される方は教頭までお問い合わせください。御予約もできます。

友田龍多先生の勤務日

7月	10日(月)	12月	6日(水)
8月	30日(水)	1月	22日(月)、31日(水)
9月	11日(月)	2月	22日(木)
10月	2日(月)、16日(月)	3月	6日(水)
11月	6日(月)、15日(水)		